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«РИА Новости» 

МЭР в апреле повысит прогнозы на 2014 год по курсу рубля и 

инфляции 

Минэкономразвития в апреле пересмотрит в сторону увеличения прогноз на 

2014 год по курсу рубля и повысит точечный ориентир по инфляции до 5,2-5,3%, 

сообщил во вторник журналистам замглавы министерства Андрей Клепач. 

"Прогноз будет меняться не потому, что курс прыгал в начале года, а потому что 

это изменит картину по году. По-видимому, мы откорректируем прогноз, но не думаю, 

что сильно", — сказал Клепач, не уточнив, какой будет новая оценка. 

http://ria.ru/economy/20140211/994275370.html  

 

 «Независимая» 

Медведев поручил правительству до 31 марта доработать план 

мероприятий по повышению производительности труда 

 Премьер Дмитрий Медведев поручил правительству до 31 марта доработать 

план мероприятий по повышению производительности труда, созданию и 

модернизации высокопроизводительных рабочих мест. Как сообщается на 

официальном сайте правительства, поручения даны Минэкономразвития, Минтруду, 

http://ria.ru/economy/20140211/994275370.html
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Минпромторгу, Минфину, Минобрнауки, Минкомсвязи, Минэнерго, Минсельхозу, 

Минтрансу. В частности, в плане мероприятий должны быть предусмотрены «меры по 

повышению производительности труда в госкорпорациях, компаниях с 

государственным участием, в которых РФ владеет более 50% акций, государственных 

унитарных предприятиях, а также в организациях, контролируемых этими 

компаниями и предприятиями». Кроме того, в плане должны быть предусмотрены 

меры по стимулированию организаций и предприятий к обновлению и модернизации 

технологического оборудования, созданию новых высокопроизводительных рабочих 

мест; а также предусмотрены меры господдержки внедрения новых технологий, 

включая содействие в патентовании и сертификации, в продвижении инновационной 

продукции на внутренний и внешний рынки.  

http://www.ng.ru/economics/2014-02-11/4_industry.html  

 

 «Коммерсант» 

Бюджетное оружие передают из рук в руки  

Минфин подготовил порядок применения бюджетных мер Счетной палаты и 

Росфиннадзора. Проект документа фактически делает так называемые бюджетные 

меры принуждения неотвратимыми — будущий приказ министерства подробно 

описывает порядок реакции на решения контролеров. Автоматический порядок 

исполнения предписаний может сделать Счетную палату и Росфиннадзор 

действительно влиятельными структурами в системе органов власти, но он же усилит 

давление ведомств на контролеров. 

http://195.68.141.146/doc/2404942  

 

«Коммерсант» 

Отчитаться дорогого стоит 

 Минсельхоз предлагает почти в десять раз увеличить штрафы за нарушения при 

предоставлении отчетности в органы статистики: для компаний санкции могут 

составить до 150 тыс. руб. при нынешнем размере штрафа предельно в 5 тыс. руб. 

Отсутствие данных создает для ведомства проблему при составлении 

продовольственных балансов и прогнозов, которая усугубляется с переходом к 

программному финансированию. Кроме аграриев, нововведение может ударить и по 

малому бизнесу. 

http://195.68.141.146/docsearch/2405035    

 

 

http://www.ng.ru/economics/2014-02-11/4_industry.html
http://195.68.141.146/doc/2404942
http://195.68.141.146/docsearch/2405035


4 
 

«Коммерсант» 

Аффилированность вынесли из кодекса  

Крупные компании, недовольные инициативами создателей международного 

финансового центра по расширению прав миноритариев, добились промежуточного 

успеха. Вчера на совещании у Дмитрия Медведева было решено, что в Гражданском 

кодексе будут закреплены только "рамочные положения" более жестких критериев 

аффилированности. Подробно эту тему изложат затем в отдельном законе. Но сроки 

принятия поправок, обсуждаемых с 2012 года, по-прежнему не определены. 

http://195.68.141.146/docsearch/2405099   

 

«Российская газета» 

Бензобанк 

 В России предлагают ввести соцнорму на бензин. По мнению авторов идеи, 

такая мера позволит защитить население от роста цен на топливо. "В стране 6-7 тысяч 

автозаправок принадлежит крупным компаниям. Часть из них можно 

перепрофилировать для продажи бензина незащищенным категориям граждан или 

можно ввести отпуск бензина по талонам", - считают они. 

http://www.rg.ru/2014/02/11/normi.html   

 

«Известия» 

Менять способ получения льгот можно будет ежеквартально  

Сейчас россияне имеют возможность выбирать натуральную или денежную 

форму соцподдержки раз в год. 

http://izvestia.ru/news/565529  

 

«Российская газета» 

Жителям неперспективных моногородов предложат переезд 

 Минэкономразвития предлагает закрывать неперспективные моногорода, а их 

жителей переселять в другие места. Тем, кто согласится, обещают помогать с выкупом 

жилья и работой. Деньги на это, как ожидается, появятся уже в нынешнем 

году.Претенденты на закрытие уже есть. По словам директора профильного 

департамента Минэкономразвития Андрея Соколова, они сосредоточены, в основном, 

http://195.68.141.146/docsearch/2405099
http://www.rg.ru/2014/02/11/normi.html
http://izvestia.ru/news/565529
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в Сибири и на Дальнем Востоке. "Когда-то они были построены для развития тех или 

иных месторождений. На сегодня ресурсы исчерпаны, и что-то придумать там 

невозможно. Мы считаем, что проще такие населенные пункты закрыть", - отметил 

Соколов. 

 В 2014 году на поддержку моногородов, в том числе и переселение граждан, 

может быть выделено 50 миллиардов рублей. Минэкономразвития, по словам 

Соколова, уже подготовило постановление о раскассировке этих средств и на 

следующей неделе планирует внести его в правительство. 

Сейчас в России насчитывается 342 моногорода - все они включены в перечень, 

который был составлен несколько лет назад, исходя из заявок регионов. В этих 

населенных пунктах живет около 16 миллионов человек - чуть больше 10 процентов 

населения страны. 

Однако уже в этом году моногородов, претендующих на господдержку, может 

стать меньше. Новый перечень будет формироваться по совершенно иным принципам. 

Проект критериев, как уже писала "РГ", Минэкономразвития недавно представило для 

общественного обсуждения. 

По новым правилам, моногородом будет считаться населенный пункт, где 

проживает больше трех тысяч человек и не менее 20 процентов от экономически 

активного населения работают на одном предприятии. В этот список попадают также 

ЗАТО - закрытые административно-территориальные образования - таких в России 42. 

И населенные пункты, по которым были даны отдельные поручения президента и 

правительства, как в случае, например, с Тольятти. 

На следующей неделе Минэкономразвития завершат анкетирование владельцев 

градообразующих предприятий в моногородах, чтобы определить, когда и в каком 

случае им может потребоваться поддержка. Пока наибольшую тревогу вызывают 

предприятия металлургической отрасли, а также те, где с советских времен не 

проводилась модернизация. 

http://www.rg.ru/2014/02/11/monogorod-site.html 

 

«Прайм» 

Росстат с 2014 года прекращает публиковать данные по 

иностранным инвестициям в Россию 

Росстат с 2014 года не будет публиковать статистику по иностранным 

инвестициям в Россию, сообщил журналистам глава ведомства Александр Суринов. 

До 2014 года наблюдение за иностранными инвестициями параллельно 

осуществляли Росстат и Банк России. При этом данные существенно расходились из-

http://www.rg.ru/2014/02/11/monogorod-site.html
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за различных методик, в том числе различиях в круге респондентов, источниках 

информации, используемых ЦБ РФ и Росстатом. 

Изменения в законодательство, которые делают Банк России единственной 

официальной структурой, которая будет осуществлять наблюдение за иностранными 

инвестициями в страну, вступили в силу с 2014 года. 

"С этого года мы не будем считать данные по иностранным инвестициям. Это 

полностью в компетенции ЦБ РФ", - сказал Суринов. 

http://1prime.ru/state_regulation/20140211/777709686.html 

 

 «Коммерсант» 

АвтоВАЗ докатился 

 Продолжающееся падение российского авторынка сильнее всего ударило по 

АвтоВАЗу, продажи которого в январе обрушились на 21%. Меньше машин завод 

продавал лишь в 2010 году — это считается своеобразным антирекордом. Рыночная 

доля завода, которая еще в 2010 году доходила до 27%, упала до 15%, и в затылок ему 

дышат иностранные автоконцерны. Участники рынка объясняют ситуацию 

сезонностью, снижением спроса на бюджетные автомобили и достаточно высокими 

ценами. 

http://195.68.141.146/docsearch/2405016   

 

«Деловой квартал» 

В 2014 году сборка «КАМАЗов» может начаться в Венесуэле 

 жноамериканская страна является постоянным клиентом челнинского 

автогиганта по закупкам автомобилей. В этом году в Боливариа нской респу блике 

Венесуэ ла может начаться сборка «КАМАЗов». 

http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-sborka-kamazov-mozhet-nachatsya-v-venesuele-

236830468#ixzz2t0ByJ8pP  

 

 

 

 

 

http://1prime.ru/state_regulation/20140211/777709686.html
http://195.68.141.146/docsearch/2405016
http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-sborka-kamazov-mozhet-nachatsya-v-venesuele-236830468#ixzz2t0ByJ8pP
http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-sborka-kamazov-mozhet-nachatsya-v-venesuele-236830468#ixzz2t0ByJ8pP
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 «Деловой квартал» 

Строительство дороги к Иннополису пройдет по М7, стоимость 

проекта около 900 млн рублей 

По сообщению министра информатизации и связи Татарстана Романа 

Шайхутдинова, вопрос о федеральном финансировании строительства дороги от 

трассы М7 до Иннополиса разрешится до конца февраля. 

http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-

okolo-900-mln-rublej-236830435#ixzz2t0AUUL5C  

 

«Татцентр» 

"Голые короли" госконтрактов Татарстана 

На днях Комитет гражданских инициатив, рождённый и ведомый бывшим 

министром финансов России Алексеем Кудриным,  открыл полезный аналитический 

сайт по госзакупкам "ГосЗатраты". 

Республика Татарстан в 2013 году занимает почетное 5 место по России по 

сумме госзакупок (119,8 млрд руб.). Это говорит о действительно высоком уровне 

госрасходов, как в суммовом выражении, так и в качественном выражении (в виде 

высокого удельного веса госрасходов, пропущенных через систему). 

http://info.tatcenter.ru/article/133498/  

 

«Деловой квартал» 

Татарстанские фермеры с подачи татарстанского СМИ едут за 

опытом в Финляндию 

10 февраля руководители и члены малых форм хозяйствования, а также 

представители минсельхоза РТ отправились в Финляндию. Цель поездки – 

познакомиться с опытом работы фермерских хозяйств этой страны. 

Идею о заимствованию опыта у зарубежных фермеров татарстанские агро-

предприниматели позаимствовали из тематических материалов бизнес-газеты. 

Интернет-сми рассказало о том, как финны спасали свое сельское хозяйство после 

вступления в ВТО и почему финскому фермеру живется лучше, чем российскому. 

Организаторы поездки семейный фермер из Шеланги Мурат Сиразин и директор 

верблюжьей фермы «Лайдэя» Лаишевского района РТ Ильнар Гирфанов объездили в 

поисках бизнес-идей всю Россию и пол-Европы, в том числе восточную Финляндию. 

http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-okolo-900-mln-rublej-236830435#ixzz2t0AUUL5C
http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-okolo-900-mln-rublej-236830435#ixzz2t0AUUL5C
http://info.tatcenter.ru/article/133498/
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После чего было решено отправить татарстанских фермеров за опытом к их финским 

коллегам. 

http://kazan.dk.ru/news/tatarstanskie-fermery-s-podachi-tatarstanskogo-smi-edut-za-opytom-

v-finlyandiyu-236830329#ixzz2t0Qzpvr6  

 

«Татцентр» 

Елабуга стала лидером среди городов Татарстана по объему 

иностранных инвестиций 

За три квартала 2013 года объем иностранных инвестиций в предприятия 

Елабуги составили 581,5 млн долларов. Этому способствует развитие ОЭЗ "Алабуга". 

Вторым оказался Нижнекамск – 47,3 млн долларов, на третьем месте 

расположилась Казань с суммой 19,4 млн долларов. 

На четвертом месте – Набережные Челны, объем инвестиций в предприятия 

города достиг 981 тыс. долларов США. 

http://info.tatcenter.ru/news/133503/ 

 

«РБК» 

Продавцам закрытого «Привоза» предложили торговые места на 

других рынках Казани.  

Продавцам с «Привоза» предложили торговые места на других рынках столицы 

РТ. Об этом сообщила 11 февраля пресс-служба Казанской городской думы со 

ссылкой на главу администрации Ново-Савиновского и Авиастроительного районов 

Казани Тимура Алибаева. 

«Мы провели переговоры с рядом городских рынков. Пока ситуация с 

«Привозом» не разрешится, они готовы предоставить его работникам торговые места 

на льготных условиях. Главное сейчас – дать торговцам возможность распродать 

товар», - приводит пресс-служба слова главы района. 

Он подчеркнул, что дальнейшая судьба «Привоза» зависит от устранения 

администрацией рынка выявленных нарушений. 

Напомним, оптовый рынок «Привоз» (ООО «Оптовый рынок №1») был закрыт 

на прошлой неделе по решению Ново-Савиновского районного суда. Проверка МЧС, 

Роспотребнадзора и минэкологии показала многочисленные нарушения, создающие 

угрозу причинения вреда здоровью и имуществу граждан, находящихся на территории 

объекта массового скопления людей. Однако предпринимателей действия ведомств 

http://kazan.dk.ru/news/tatarstanskie-fermery-s-podachi-tatarstanskogo-smi-edut-za-opytom-v-finlyandiyu-236830329#ixzz2t0Qzpvr6
http://kazan.dk.ru/news/tatarstanskie-fermery-s-podachi-tatarstanskogo-smi-edut-za-opytom-v-finlyandiyu-236830329#ixzz2t0Qzpvr6
http://info.tatcenter.ru/news/133503/
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возмутили: они выходили к зданию кабинета министров РТ, прошла серия одиночных 

пикетов - у здания правительства и прокуратуры РТ, 9 февраля стало известно, что ряд 

предпринимателей объявили голодовку. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904577.shtml 

 

«Бизнес онлайн» 

Вадим Хоменко: «В технологическом партнерстве Татарстан 

должен стать ведущим, а не ведомым» 

В РАМКАХ ПРОЕКТА «БИЗНЕС ONLINE» «ТАТАРСТАН-2020» 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДЕЛОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ ДЕЛЯТСЯ СВОИМ 

ВИДЕНИЕМ СТРАТЕГИИ РЕСПУБЛИКИ. ЧАСТЬ 19-Я 

Все более популярная идея масштабного импорта технологий и специалистов из-

за пределов республики может привести к плачевным последствиям. Татарстану 

нужно развивать собственную технологическую базу, партнерство с иностранцами 

вести так, чтобы не впадать в зависимость, а накапливать собственный 

интеллектуальный капитал. Так считает член-корреспондент АН РТ, доктор 

экономических наук, профессор КНИТУ-КАИ Вадим Хоменко. Отвечая на вопросы 

проекта «Татарстан-2020» газеты «БИЗНЕС Online», разработчик некоторых разделов 

программы социально-экономического развития РТ на период 2006 - 2010 годов 

задается вопросом, почему большие по российским меркам вложения в инновацию 

пока не дают Татарстану должных результатов. 

http://www.business-gazeta.ru/article/97075/ 

 

«Интертат» 

Кого из чиновников народ лишит кресла? 

В Татарстане идет интернет-опрос населения об эффективности работы 

чиновников. Те, кто получит самые низкие оценки, могут лишиться своих кресел. А 

«отличники», наоборот, имеют шансы продвинуться по службе. Лидеры и аутсайдеры 

станут известны к  1 мая. 

Напомним,1 февраля по инициативе президента Рустама Минниханова в 

республике стартовал масштабный опрос граждан о качестве работы руководителей 

городских и районных муниципалитетов, а также республиканских и муниципальных 

организаций, которые оказывают населению те или иные услуги. 

Дать свою оценку работе чиновников жители республики могут до 1 марта. Для 

этого необходимо заполнить анкету из 30 вопросов на сайте Министерства экономики 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904577.shtml
http://www.business-gazeta.ru/article/97075/
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РТ (ссылки на неё имеются также на сайтах городов и районов, портале Правительства 

РТ, интернет-ресурсе «Официальный Татарстан»). 

В частности, людям предлагается оценить деятельность главы своего 

муниципалитета и руководителя исполкома за прошедший год. Шкала ответов 

варьируется от «удовлетворен» до «не удовлетворен» и допускает наличие 

«затруднившихся». 

По этой же шкале респонденты могут оценить работу общественного транспорта 

в своем городе  или районе, качество автомобильных дорог, коммунальных услуг, 

быстроту реакции местных властей на жалобы и претензии.   

Татарстанцы могут также предложить, как улучшить ситуацию в проблемных 

сферах. К примеру, на вечно актуальный вопрос про дороги предлагается выбрать два 

из трех вариантов «повышения удовлетворенности»: увеличить  количество дорог с 

асфальтовым покрытием, своевременно их ремонтировать или поставить  

дополнительные дорожные знаки. 

Но если большинство вопросов анкеты не вызывают больших затруднений, то 

этот:  «Доверяете ли вы главе вашего муниципалитета?» - потребует размышлений. 

Как понять, доверяешь или нет человеку, с которым лично не общался, а, возможно, и 

в глаза никогда не видел? По тому, что про него говорят и пишут?.. 

Как сообщили Интертат.ру в Минэкономики РТ, до 1 мая итоги опроса 

проанализирует экспертная комиссия под председательством премьер-министра РТ 

Ильдара Халикова. В неё также включены руководитель аппарата президента РТ 

Асгат Сафаров,  главы Минпромторга, Минэкономики, Минстроя, Минтранса, 

Минземимущества, Минсвязи, ученые и общественники. 

- В случае, если комиссия признает, что граждане выставили кому-то 

неудовлетворительную оценку по заслугам, будут сделаны соответствующие 

оргвыводы. Вплоть до отставки чиновника или разрыва трудового договора с 

руководителем организации, вызвавшей  нарекания, - пояснили в пресс-службе 

Минэкономики. - И наоборот, положительная народная оценка конкретного 

руководителя будет учитываться при  продлении  трудового договора или 

последующих назначениях. 

Как отметили в ведомстве,  народный опрос станет ежегодным. Правда, он уже 

вызывает сомнения в объективности, поскольку проводится анонимно. И остается 

только догадываться, кто на самом деле отвечает на вопросы: рядовые татарстанцы 

или  чиновники со своими командами. 

http://www.intertat.ru/ru/obschestvo/item/24128-kakogo-chinovnika-narod-lishit-

kresla?.html 

 

 

http://www.intertat.ru/ru/obschestvo/item/24128-kakogo-chinovnika-narod-lishit-kresla?.html
http://www.intertat.ru/ru/obschestvo/item/24128-kakogo-chinovnika-narod-lishit-kresla?.html
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«РБК» 

Технопарки Татарстана в 2013 году выручили 95 млрд рублей.  

По итогам 2013 года, выручка технопарков Татарстана составила около 95 млрд 

руб. Об этом сообщил помощник президента РТ по экономическим вопросам Айрат 

Хайруллин. По его словам, сейчас в Татарстане насчитывается 6 индустриальных 

парков, 9 технопарков и 5 бизнес-инкубаторов. 

Также в этом году состоится открытие еще 2х таких площадок: в ОЭЗ «Алабуга» 

откроется технопарк «Синергия», где на льготных условиях будут размещаться малые 

и средние компании, которые совместно с российским партнером "Соллерс" будут 

помогать компании Ford в локализации производства.  

Кроме того, 15 февраля в Казани состоится открытие первой очереди первого 

частного хардверного технопарка Navigator Campus. Его на собственные средства 

откроет казанский предприниматель, бывший руководитель бизнес-инкубаторов 

казанского и челнинского ИТ-парков Василь Закиев. Там будет разрабатываться 

робототехника и 3D-принтеры. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904546.shtml 

 

«РБК» 

Казанский ИТ-парк обещает в 2014 году окупить инвестиции на 

свое создание 

 Казанский технопарк в сфере высоких технологий ИТ-парк при сохранении 

своих показателей 2013 года окупит бюджетные инвестиции в свое создание в 2014 

году. Об этом рассказал министр информатизации и связи РТ Роман Шайхутдинов на 

брифинге в кабинете министров РТ 11 февраля.  

По его словам, это произойдет за счет налогов, которые резиденты выплачивают 

в бюджет правительства. Объем налоговых поступлений в бюджеты всех уровней от 

резидентов обеих площадок ИТ-парка (вместе с площадкой в Набережных Челнах) 

составил более 900 млн руб.  

Напомним, объем инвестиций в строительство ИТ-парка составил 2,9 млрд. руб. 

Средства выделялись как республиканским, так и федеральным бюджетом. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904432.shtml 

 

 

 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904546.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/11/02/2014/904432.shtml
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 «Деловой квартал» 

Роман Шайхутдинов: Выручка резидентов ИТ-парка превысила 

6,4 млрд рублей 

Об эффективности работы технопарков говорили 11 февраля на брифинге в 

Кабинете Министров РТ. Роман Шайхутдинов пообещал, что казанский IТ-парк 

окупит инвестиции на свое создание уже в 2014 году.  

Технопарк в сфере высоких технологий «ИТ-парк» является одним из самых 

успешных технопарков в Российской Федерации. 

«Ключевым показателем эффективности является выработка на одного 

сотрудника, - отметил Роман Шайхутдинов. - В ИТ-парке Казани выработка на одного 

сотрудника в 2013 году составила 2,2 млн рублей. В ИТ-парке Набережных Челнов – 

1,3 млн рублей». 

Одной из важнейших задач ИТ-парка, по словам Романа Шайхутдинова, 

является бизнес-инкубирование. В ИТ-парке создан один из самых крупных бизнес-

инкубаторов в России общей площадью 3 тыс. кв.м. (1 тыс. кв.м. – в Казани, 2 тыс. 

кв.м. – в Набережных Челнах). 

В прошлом году ИТ-парк провел семь отборов в бизнес-инкубатор, на которые 

было подано свыше 500 заявок из России и стран Ближнего Зарубежья. 70 проектов из 

14 городов и регионов РФ получили статус резидентов бизнес-инкубатора. 

В ИТ-Парке Набережных Челнов запущена «ИТ-академия» - программа 

переподготовки ИТ-специалистов узкого профиля для нужд компаний-резидентов. Эта 

инициатива позволяет в краткосрочной перспективе покрывать локальную 

потребность резидентов челнинской площадки в узкопрофильных специалистах.  

http://kazan.dk.ru/news/roman-shajxutdinov-vyruchka-rezidentov-it-parka-prevysila-64-

mlrd-rublej-236830682 

 

«Деловой квартал» 

Строительство дороги к Иннополису пройдет по М7, стоимость 

проекта около 900 млн рублей  

По сообщению министра информатизации и связи Татарстана Романа 

Шайхутдинова, вопрос о федеральном финансировании строительства дороги от 

трассы М7 до Иннополиса разрешится до конца февраля. 

28 января на заседании коллегии республиканского минтранса президент 

Татарстана Рустам Минниханов  обратился за поддержкой к присутствовавшему на 

http://kazan.dk.ru/news/roman-shajxutdinov-vyruchka-rezidentov-it-parka-prevysila-64-mlrd-rublej-236830682
http://kazan.dk.ru/news/roman-shajxutdinov-vyruchka-rezidentov-it-parka-prevysila-64-mlrd-rublej-236830682
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заседании министру транспорта России Максиму Соколову. Иннополис — город для 

IT-специалистов со всей страны, подчеркнул г-н Минниханов.  

В мае 2013 г. директор ГКУ «Главтатдортранс» Эдуард Данилов сообщал, что в 

рамках обеспечения транспортной доступности Иннополиса предусмотрено 

строительство двух подъездных дорог. Это дороги М7 «Волга» — Введенская Слобода 

— Иннополис (протяженность — 2 км, стоимость — 78,55 млн руб.) и М7 «Волга» — 

Иннополис (протяженность — 2,4 км, стоимость — 765,86 млн руб.). Конкурс на 

выполнение работ уже проведен, подрядчик — ПСО «Казань», говорил он. Также он 

сообщил, что автодорога от Введенской Слободы уже строится, а ее открытие 

запланировано на середину июля 2013 г. Вторую трассу, по его данным, начали 

строить еще зимой 2013 г., но из-за больших объемов дорожных работ дорогу 

планируется сдать в 2014 году. 

Первый заместитель директора «Главтатдортранса» Рафаил Фоварисов назвал 

другую стоимость дороги М7 «Волга» — Иннополис — около 900 млн руб.  

«Там высокая насыпь — около 50 м и очень большой объем работ», — рассказал 

он.  

http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-

okolo-900-mln-rublej-236830435 

 

«Татар-информ» 

Около 95 млрд. рублей составила выручка технопарков и бизнес-

инкубаторов Татарстана в 2013 году 

Об этом сообщил на брифинге в Кабмине РТ помощник Президента РТ по 

экономическим вопросам Айрат Хайруллин.  

Развитие технопарков и индустриальных площадок в Татарстане обсудили 

сегодня на брифинге, прошедшем в Кабинете Министров РТ. 

В брифинге приняли участие помощник Президента РТ по экономическим 

вопросам Айрат Хайруллин, заместитель Премьер-министра РТ – министр 

информатизации и связи Роман Шайхутдинов, заместитель министра экономики РТ, 

начальник Департамента поддержки предпринимательства этого министерства Рустем 

Сибгатуллин, генеральный директор инновационно-производственного технопарка 

«Идея» Сергей  шко, председатель Совета директоров ОАО «Химград» Альберт 

Каримов. 

«Создание и развитие объектов инфраструктуры малого и среднего 

предпринимательства, технопарков, промплощадок является важным элементом для 

развития предпринимательства», - отметил в начале своего выступления заместитель 

http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-okolo-900-mln-rublej-236830435
http://kazan.dk.ru/news/stroitelstvo-dorogi-k-innopolisu-projdet-po-m7-stoimost-proekta-okolo-900-mln-rublej-236830435


14 
 

министра экономики РТ, начальник Департамента поддержки предпринимательства 

Рустем Сибгатуллин. 

По его словам, на сегодняшний день в Татарстане успешно функционируют 

такие крупные площадки, как ОАО «КИП «Мастер», технополис «Химград», две 

площадки ИТ-парка (в Казани и в Набережных Челнах), на которых работают более 

570 компаний-резидентов. 

Р.Сибгатуллин упомянул о создании на базе особой экономической зоны 

«Алабуга» индустриального парка «Синергия», запуск которого запланирован в этом 

году. Индустриальный парк будет состоять из производственной и административно-

бытовой частей. Общее число работающих составит около 550 человек. 

«В рамках ежегодного конкурса, проводимого Минэкономразвития России, в 

2013 году впервые реализовывалась программа по государственной поддержке 

частных промышленных парков, - отметил спикер. - В рамках пилотного проекта были 

выделены субсидии на поддержку промышленных парков на базе ОАО «Химград» и 

ОАО «КИП «Мастер» в размере 400 млн. рублей». 

Кроме того, в прошлом году 26,2 млн. рублей из бюджета республики были 

направлены на строительство объектов инфраструктуры Тюлячинского промпарка. «В 

планах до 2018 года – создание 900 рабочих мест и налоговые отчисления в размере 

примерно 180 млн. рублей в год», - сообщил Сибгатуллин. 

В завершение своего выступления замминистра добавил, что в 2014 году работа 

по созданию и развитию промышленных площадок в муниципальных образованиях 

продолжится. 

«В настоящее время в муниципальных образованиях республики действуют 53 

промышленные площадки разной степени готовности, порядка 10 из которых 

(являющиеся частными) показывают динамичные темпы роста», - констатировал 

Р.Сибгатуллин. К слову, в этом будет проведена ревизия промплощадок на предмет 

успешного развития и наполненности. «Наша задача заключается в том, чтобы они не 

были мертвыми зонами», - резюмировал он. 

«Мы должны знать точки роста. Малое и среднее предпринимательство 

начинается с муниципальных районов. И предприниматели должны иметь 

необходимую информацию, доступ к инфраструктуре, чтобы эффективно работать на 

своих территориях, - подчеркнул помощник Президента РТ Айрат Хайруллин. – 

Необходимы такие условия, чтобы заниматься реальным производством было 

экономически выгодно, у предпринимателей имелись рынки сбыта, необходимый 

доступ к капиталу». 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/02/11/394158/ 

 

 

http://www.tatar-inform.ru/news/kazan/2014/02/11/394158/
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«Бизнес онлайн» 

Как в Нацбанке сорвалась операция «Преемник» 

Директору казанского филиала банковской группы «Зенит» Дамиру 

Мухаметшину не удалось пройти через фильтр Центробанка и, похоже, интриги 

местных игроков. 

Интрига вокруг фигуры возможного преемника главы Нацбанка РТ, 

будоражащая банковский мир весь последний год, похоже, в начале 2014 года 

отложена на определенное время. На днях стало известно о том, что первым замом 72-

летнего Евгения Богачева стала опытнейшая Наиля Гильмутдинова, занимавшая в 

структуре Нацбанка и до этого важные позиции. Однако, как сообщают источники 

«БИЗНЕС Online», на пороге другая интрига: местному регулятору грозит 

реорганизация с сокращением штатов. 

Интересно, что в борьбу за кресло, которое рано или поздно должен освободить 

нынешний патриарх банковской системы, в 2013 году включилось немало игроков. 

Сам Богачев не скрывал, что в свое время хотел видеть своим преемником Роберта 

Мусина — бывшего председателя совета директоров «АК БАРС» Банка и совладельца 

ТФБ, но сам Мусин не захотел. В прошлом году считалось, что преемником Богачева 

может стать Мидхат Шагиахметов — министр экономики РТ и доверенный человек 

президента РТ. Но переход, говорят, сорвался в последний момент — возможно, он не 

прошел ЦБ. Потом банковские наблюдатели называли целый ряд фигур, которые 

реально претендовали на переход в Нацбанк РТ: Айрата Шафигуллина (министр 

труда), Камиля  супова (ВТБ) и Мухаметшина («Зенит»). По последней кандидатуре, 

как было сказано выше, документы даже шли в Москву, но... Наши источники не 

исключают, что мог сработать целый ряд факторов. Начиная с того, что президент РТ 

мог неофициально не согласовать его в качестве будущего главы местного Нацбанка 

(все-таки Дамир Фаридович никогда не работал в орбите нынешнего руководителя 

республики), либо это можно объяснить тонкой игрой Богачева, который пока никуда 

не стремится уходить со своего поста — и зачем ему иметь в засаде потеницального 

преемника? 

http://www.business-gazeta.ru/article/96990/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/96990/


16 
 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Комиссия Правительства по законопроектной деятельности 

одобрила внесённый Минрегионом законопроект, направленный на 

устранение пробелов правового регулирования в сфере 

территориального планирования  

Законопроект «О внесении изменений в Градостроительный кодекс Российской 

Федерации и Федеральный закон “Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации” в части разработки программ развития 

транспортной и социальной инфраструктуры» (далее – законопроект) разработан во 

исполнение поручения, предусмотренного пунктом 3 плана мероприятий («дорожной 

карты») «Совершенствование правового регулирования градостроительной 

деятельности и улучшение предпринимательского климата в сфере строительства», 

утверждённого распоряжением Правительства Российской Федерации от 29 июля 2013 

года №1336-р. 

В соответствии с пунктом 3 плана мероприятий («дорожной карты») должен 

быть разработан федеральный закон, устанавливающий обязанности органов местного 

самоуправления утверждать программы развития транспортной и социальной 

инфраструктуры в шестимесячный срок с даты утверждения генеральных планов 

городских поселений и городских округов. 

В этих целях статья 1 Градостроительного кодекса Российской Федерации 

(далее – Градостроительный кодекс) дополняется понятиями «транспортная 

инфраструктура поселения, городского округа», «социальная инфраструктура 

поселения, городского округа», «программы комплексного развития транспортной 

инфраструктуры поселения, городского округа» и «программы комплексного развития 

социальной инфраструктуры поселения, городского округа». 

Предлагаемыми изменениями предусматривается, что разработка указанных 

программ будет осуществляться органами местного самоуправления поселения или 

городского округа на основании их генеральных планов. При этом последующее 

утверждение таких программ предполагается осуществлять представительными 

органами местного самоуправления поселений и городских округов в течение шести 

месяцев от даты утверждения указанных генеральных планов. 

http://government.ru/activities/10395 

 

 

 

http://government.ru/activities/10395
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Законопроект, направленный на формирование национальной 

системы гарантийных организаций 

О внесении в Госдуму разработанного Минфином законопроекта, направленного 

на формирование национальной системы гарантийных организаций и создание 

открытого акционерного общества небанковской депозитно-кредитной организации 

«Агентство кредитных гарантий»  

Распоряжение от 10 февраля 2014 года №166-р  

Законопроектом вносятся изменения в статью 10 Федерального закона от 2 

декабря 2013 года №349-ФЗ «О федеральном бюджете на 2014 год и на плановый 

период 2015 и 2016 годов» в части наделения Правительства Российской Федерации 

правом осуществления в 2014 году взноса в уставный капитал открытого 

акционерного общества небанковской депозитно-кредитной организации «Агентство 

кредитных гарантий», учреждаемого Правительством Российской Федерации, в 

объёме до 50 000 000,0 тыс. рублей за счёт перераспределения бюджетных 

ассигнований. 

Предлагаемые изменения в законодательство направлены на формирование 

национальной системы гарантийных организаций и создание Агентства в целях 

повышения темпов и обеспечения устойчивости экономического роста, увеличения 

реальных доходов граждан Российской Федерации, достижения технологического 

лидерства российской экономики в рамках реализации мер, направленных на создание 

и модернизацию 25 млн высокопроизводительных рабочих мест к 2020 году, 

предусмотренных Указом Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 года №596 

«О долгосрочной государственной экономической политике». 

http://government.ru/activities/10406 

 

Законопроект, направленный на расширение сферы применения 

концессионного механизма 

О внесении в Госдуму разработанного Минэкономразвития законопроекта, 

направленного на расширение сферы применения концессионного механизма и 

создание благоприятных условий для привлечения частных инвестиций в проекты, 

реализуемые на концессионной основе.  

Распоряжение от 10 февраля 2014 года №164-р.  

Законопроектом вносятся изменения в федеральные законы «О концессионных 

соглашениях», «О защите конкуренции» и «О приватизации государственного и 

муниципального имущества», направленные на развитие государственно-частного 

партнёрства в рамках концессионных соглашений. 

http://government.ru/activities/10406
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Законопроект включён в план мероприятий, направленных на повышение 

темпов роста российской экономики. 

Положениями законопроекта предусматривается: 

- распространение механизма платы концедента концессионеру не только в 

отношении автомобильных дорог, как это сейчас предусмотрено законодательством, 

но и в отношении всего перечня объектов концессионного соглашения. Указанная 

норма позволит реализовать инвестиционные проекты с использованием механизма 

отложенных платежей (TIF), при котором возмещение затрат частного инвестора на 

создание инфраструктурных объектов осуществляется за счёт налоговых поступлений 

от реализации проектов в целом. В качестве инструмента возврата средств инвестору 

(концессионеру) предполагается использовать Инвестиционный фонд Российской 

Федерации; 

- расширение перечня обязательных условий концессионного соглашения, в том 

числе путём включения в него объёма валовой выручки, получаемой концессионером 

в рамках реализации концессионного соглашения, обеспечение гарантии окупаемости 

инвестиций концессионера 

http://government.ru/activities/10409 

 

О расширении видов деятельности социально ориентированных 

некоммерческих организаций 

О внесении в Госдуму разработанного Минэкономразвития законопроекта, 

направленного на расширение видов деятельности социально ориентированных 

некоммерческих организаций.  

Распоряжение от 10 февраля 2014 года №165-р. Законопроектом вводится такой 

вид деятельности социально ориентированных некоммерческих организаций, как 

участие в профилактике и (или) тушении пожаров и проведении аварийно-

спасательных работ.  

http://government.ru/activities/10416 

 

Протокол Минэкономразвития России «О ходе выполнения 

федеральных целевых программ.. » 

Протокол Минэкономразвития России от 30 января 2014 г. № 6-ОС «О ходе 

выполнения федеральных целевых программ и реализации федеральной адресной 

инвестиционной программы в 2013 году, вопросам их реализации в 2014 году, а также 

о формировании расходов инвестиционного характера на 2015-2017 годы» 

http://government.ru/activities/10409
http://government.ru/activities/10416
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/ba209c3a-8609-4c56-94a5-

dce3ac255012/img-210115226.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=ba209c3a-8609-4c56-

94a5-dce3ac255012 

 

О внесении изменений в Федеральный закон «Об особых 

экономических зонах...» 

Проекты федеральных законов «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об особых экономических зонах в Российской Федерации» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» и «О внесении изменений в части 

первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации» 

 

Проекты федеральных законов «О внесении изменений в Федеральный закон «Об особых 
экономических зонах в Российской Федерации» и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» и «О внесении изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской 
Федерации» (2,97 MB)  

 

Уведомление о проведении публичных консультаций в целях оценки регулирующего 
воздействия проекта нормативного правового акта (81 KB)  

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/anoun

ce/doc20140211_3 

 

Минрегион России участвует в подготовке изменений в схему 

территориального планирования Российской Федерации в области 

здравоохранения 

10 февраля 2014   На совещании, прошедшем в Минрегионе России под 

председательством главы ведомства Игоря Слюняева, директор Департамента 

стратегического развития и государственной политики в сфере территориального 

планирования Елена Чугуевская представила доклад о ходе подготовки изменений в 

схему  территориального планирования Российской Федерации в области 

здравоохранения. 

Минрегион России провел работу по сопоставлению утвержденной схемы 

территориального планирования в области здравоохранения с макроэкономическими 

прогнозами российской экономики. Было выявлено, что  схема не в полной мере 

отражает потребности в услугах федерального здравоохранения и оказания 

высокотехнологичной медицинской помощи и требует доработки. 

Департаментом стратегического развития и государственной политики в сфере 

территориального планирования в 2013 году разработаны и приказом Минрегиона 

России от 25 октября 2013 г. № 452 утверждены Методические рекомендации по 

разработке проектов схем территориального планирования Российской Федерации в 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012/img-210115226.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012/img-210115226.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012/img-210115226.pdf?MOD=AJPERES&CACHEID=ba209c3a-8609-4c56-94a5-dce3ac255012
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5/%D0%97%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B+%28%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D1%8F%D1%8F+%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8F%29.tif?MOD=AJPERES&CACHEID=270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5/%D0%97%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B+%28%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D1%8F%D1%8F+%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8F%29.tif?MOD=AJPERES&CACHEID=270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5/%D0%97%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B+%28%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D1%8F%D1%8F+%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8F%29.tif?MOD=AJPERES&CACHEID=270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5/%D0%97%D0%B0%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B+%28%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5%D0%B4%D0%BD%D1%8F%D1%8F+%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8F%29.tif?MOD=AJPERES&CACHEID=270a23cd-e1cb-4d20-8456-7cd5146be6b5
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/6806bec4-4ca2-434d-be1d-40ea9626d007/%D0%9F%D0%9A_%D0%B2%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%8B+%D0%9D%D0%9F%D0%90.doc?MOD=AJPERES&CACHEID=6806bec4-4ca2-434d-be1d-40ea9626d007
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/6806bec4-4ca2-434d-be1d-40ea9626d007/%D0%9F%D0%9A_%D0%B2%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%8B+%D0%9D%D0%9F%D0%90.doc?MOD=AJPERES&CACHEID=6806bec4-4ca2-434d-be1d-40ea9626d007
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/anounce/doc20140211_3
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ria/anounce/doc20140211_3
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областях федерального транспорта (железнодорожного, воздушного, морского, 

внутреннего водного, трубопроводного), автомобильных дорог федерального 

значения, энергетики, высшего образования и здравоохранения. 

В настоящее время Минрегион совместно с Минздравом продолжают 

подготовку предложений по внесению изменений в схему территориального 

планирования Российской Федерации в области здравоохранения. Одна из главных 

задач рабочей группы - определить обеспеченность услугами федерального 

здравоохранения и высокотехнологичной медицинской помощи в разрезе субъектов 

Российской Федерации. 

http://www.minregion.ru/news_items/4023?locale=ru 

 

Сведения о земельных участках, находящихся в государственной 

и (или) муниципальной собственности, расположенных в границах 

ОЭЗ и не сданных в аренду 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20

140211_7 

 

Рустам Минниханов принял участие в 46-ом заседании Совета 

Черемшанского муниципального района  

В 2013 году валовый территориальный продукт (ВТП) Черемшанского 

муниципального района составил 12,5 млрд. руб., с ростом к предыдущему году в 8%. 

Об этом сообщил сегодня глава Черемшанского муниципального района Наиль 

Зарипов на 46-ом заседании Совета муниципального района.  

Так, расходы бюджета муниципального района составили 577 млн. руб., бюджет 

имеет социальную направленность (76% бюджета направлено на социальную сферу).  

Средняя заработная плата на основных предприятиях района составила в 2013 

году 18,767 тыс. руб.  

http://www.minregion.ru/news_items/4023?locale=ru
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20140211_7
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/sez/doc20140211_7
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На территории района добыто 1 млн. 711 тыс. тонн нефти.  

Что касается других производств, то на территории Черемшанского района 

добыто 24 тыс. тонн щебня (предполагается увеличить добычу до 65 тыс. тонн в год), 

осуществляется известкование муки (поставлена задача довести это производство до 

100 тыс. тонн в год), активно работает хлебобулочное производство (в 2013 году 

произведено 904 тыс. тонн хлебобулочных изделий).  

В районе ведут деятельность 347 экономически активных представителей 

малого и среднего бизнеса. При этом глава Черемшанского района подчеркнул, что 

доля малого и среднего предпринимательства в валовом территориальном продукте 

составляет всего 12,2%.  

В свою очередь, Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов, 

выступая в ходе заседания, заявил, что у Черемшанского района большой потенциал, 

который должен быть использован. В районе есть движение в сторону модернизации, 

благоустройства территории, есть новые спортивные площадки, отметил Рустам 

Минниханов, мы видим, что администрация района работает. Но в том, что касается 

обеспечения доходов населения, создания новых рабочих мест – есть проблемы. По 

словам Рустама Минниханова, в районе нет производства и нет выручки, 

отрицательная демография. Не имея работы, молодежь уезжает из села.  

Кроме того, Президент РТ обратил внимание на тот факт, что доля малого и 

среднего бизнеса в объеме валового территориального продукта составляет всего 12%, 

тогда как в среднем по республике – 25%, а в ближайшее время эту цифру 

предполагается увеличить.  

«Вместо вас никто не будет создавать новые рабочие места, - сказал Рустам 

Минниханов, обращаясь к залу. – Вы сами должны изменить отношение к работе и к 

своему району. Надо использовать возможности семейных ферм, личных подворий, 

участия в республиканских программах. У вас есть неиспользованные резервы».  

Президент Татарстана также напомнил, что в 2014 году будут реализованы 27 

республиканских программ, это, в частности, реконструкция животноводческих ферм, 

строительство сельских дорог с твердым покрытием, восстановление освещения на 

селе, программы «Чистая вода», капитальный ремонт школ и многоквартирных жилых 

домов и др.  

У меня двоякое ощущение от посещения вашего района, сказал он, с одной 

стороны, у вас интересные подходы к развитию некоторых направлений, а с другой – я 

не вижу шагов в развитии экономического направления.  

По мнению Рустама Минниханова, новые формы работы надо взять за основу, в 

том числе привлекать инвесторов в район. Он предложил Агентству инвестиционного 

развития РТ включиться в работу, привлекая потенциальных инвесторов для создания 

бизнеса в Черемшанском районе, поскольку здесь огромный потенциал.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/268183.htm 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/268183.htm
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Рустам Минниханов: «Аксубаевский район способен на более 

высокие результаты» 

Потенциал экономики и трудолюбивые жители позволяют Аксубаевскому 

району достигать более высоких результатов, чем показанные в 2013 году. Такое 

мнение высказал сегодня Президент Татарстана Рустам Минниханов в ходе итоговой 

сессии Совета Аксубаевского муниципального района.  

Глава Аксубаевского района Камиль Гилманов в своем докладе отметил 

положительную динамику большинства основных показателей социально-

экономического развития территории по итогам 2013 года. Так валовый 

территориальный продукт Аксубаевского района по предварительной оценке вырос в 

2013 году на 5% и составил более 6,5 млрд. рублей. С начала года денежные доходы 

на душу населения увеличились на 16%, средняя заработная плата - на 16,5%, до 16837 

рублей. 

Весомая поддержка была оказана со стороны Российской Федерации и 

Республики Татарстан. Средства поддержки сельхозпроизводителям в 2013 году 

составили  348,8 млн рублей. 

Как сообщил Камиль Гилманов, на предприятия малого бизнеса приходится 

более 90% товарооборота в Аксубаевском районе. Всего за 2013 год товарооборот по 

всем каналам  реализации с начала года составил 1,48 млрд рублей, что на 6% больше, 

чем годом ранее. Количество действующих малых предприятий в Аксубаевском 

районе - 89,  в том числе экономически активных - 73. Из них  в  промышленности – 9,  

в сельском хозяйстве – 13, в строительстве 9,  в торговле – 29, в других отраслях 13 

единиц. Число индивидуальных предпринимателей - 483. 

При этом, по словам главы района, появились предприниматели, 

осуществляющие свою деятельность в сфере производства. Действуют производства 

по обработке древесины, производству строительных блоков, изготовлению мебели, 

оконных рам, филенчатых дверей, действует инкубатор по выводу домашней птицы. В 

настоящее время, подготовлен проект на запуск производственного цеха по розливу 

безалкогольной продукции (лимонада) в деревне Савруши, данный проект получил 

финансирование, приняв участие в программе поддержки предпринимателей «Лизинг-

грант 2013». 

Отдельно Президент Татарстана отметил необходимость привлечения 

инвестиций в экономику республики. «Если мы хотим расти, то объем инвестиций 

должен составлять 30-35% от ВРП», - заявил Президент Татарстана. 

По его словам, недостаточными темпами развивается в республике малый и 

средний бизнес. «По малому и среднему бизнесу мы никак не можем уйти с 

показателя 25% ВРП, - констатировал Рустам Минниханов. - Считаю, что мы должны 

активно развивать предпринимательство, каждое муниципальное образование, каждое 

поселение должно оказывать поддержку малому и среднему бизнесу». 
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Как подчеркнул Президент Татарстана, муниципалитетам следует обратить 

внимание на создание инфраструктурных площадок. «Мы сконцентрировались на 

крупных инфраструктурных площадках, а муниципалитеты пока «спят». В каждом 

муниципальном образовании должно быть минимум по одной площадке», - уверен 

Рустам Минниханов. 

В структуре территориального продукта Аксубаевского района доля малого и 

среднего бизнеса составляет всего 10,6%. Между тем, по мнению Президента 

Татарстана, в районе живут трудолюбивые люди, и необходимо лишь создавать для 

них соответствующие условия. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/268027.htm 
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